

Respon sosial yang terus mengalami perubahan dan perkembangan yang bersifat kritis terhadap penerapan syariat Islam, khususnya dalam hukum waris yang membentuk berbagai norma tentang ketentuan peralihan harta dan penguasaan atas harta benda menjadikan hukum waris Islam sebagai kajian yang mempertajam pola istinbath hukum dalam upaya penyesuaiannya dengan kemaslahatan manusia sebagai objek hukum. Memang permasalahan materil cenderung lebih sensitif dalam kepentingan personal. Berkembangnya pemahaman terhadap ilmu waris melalui berbagai perspektif dan pendekatan memacu perubahan yang lebih dinamis dibandingkan dengan kajian hukum personal lainnya. Lahirnya KHI di Indonesia merupakan salah satu bukti berkembangnya pemahaman ulama nusantara dalam rangka memadukan antara hukum islam dan hukum yang sudah mendarah daging di Indonesia sebelumnya. Dalam KHI anak perempuan memiliki kemampuan yang sama dalam menghibab yang lainnya seperti halnya anak laki-laki. Hal ini seakan menjelaskan betapa pentingnya mengambil suatu keputusan yang bijak terkait masalah bagian waris. Dalam hal ini ulama Indonesia membuat suatu kebijakan dari hukum Islam yang telah dipadukan dengan sosiokultural masyarakat yang sudah ada kemudian dituangkan dalam KHI.

Dari banyaknya permasalahan dan keanehan-keanehan yang ditemui dalam perkembangan hukum waris, permasalahan kewarisan kakek dan saudara ketika bersama-sama mewarisi (*al-jad wa al-ikhwah*) merupakan salah satu bagian sentral hukum Islam yang memunculkan khilafiyah pada

kewarisan *al-jad wa al-ikhwah* sangatlah penting untuk dijadikan rujukan. Perbedaan pendapat tentang masalah kewarisan *al-jad wa al-ikhwah* juga terjadi antara dua mazhab besar yang hingga saat ini mempunyai pengikut dengan jumlah terbesar, yakni mazhab Ḥanafi dan mazhab Shāfi'i. mengingat mazhab Ḥanafi merupakan suatu mazhab dengan jumlah pengikut terbesar dan di Indonesia masyarakatnya mayoritas adalah pengikut mazhab Shāfi'i penulis semakin tertarik untuk mengkaji pandangan kedua mazhab tersebut. Maka dari itu penulis mengangkat judul skripsi dengan judul: "Studi Komparasi Antara Pandangan Mazhab Ḥanafi dan Mazhab Shāfi'i Tentang Kewarisan *al-Jad wa al-Ikhwah* dalam Hukum Waris Islam".

B. Identifikasi dan Batasan Masalah

Berdasarkan latar belakang yang telah diuraikan di atas, maka penulis mengidentifikasi permasalahan yang muncul di dalamnya, yaitu:

1. Pandangan para sahabat dalam menyikapi masalah *al-jad wa al-ikhwah* dalam hal bagian waris.
2. Sejarah perkembangan hukum waris Islam dalam permasalahan *al-jad wa al-ikhwah*.
3. Pandangan mazhab Ḥanafi tentang kewarisan *al-jad wa al-ikhwah*.
4. Pandangan mazhab Maliki, mazhab Shāfi'i dan mazhab Hanbali tentang kewarisan *al-jad wa al-ikhwah*.
5. Analisis persamaan dan perbedaan pandangan mazhab Hanafi dan mazhab Shāfi'i tentang kewarisan *al-jad wa al-ikhwah*.

- b. Sebagai acuan bagi peneliti-peneliti lain yang ingin mengkaji masalah yang ada relevansinya dengan penelitian ini pada suatu saat nanti.
 - c. Mengetahui secara mendalam pandangan mazhab Ḥanafī dan Mazhab Shāfi'ī tentang kewarisan *al-jad wa al-ikhwah* dalam hukum waris Islam.
2. Aspek terapan (praktis)
- a. Sebagai bahan pertimbangan bagi umat muslim untuk menggali dan mengkaji kewarisan *al-jad wa al-ikhwah* dalam hukum waris Islam yang memang sudah ada sejak zaman sahabat.
 - b. Sebagai bahan acuan bagi para akademisi dalam mengkomparasi, yakni dalam menemukan persamaan dan perbedaan metode ijtihad dan berbagai pandangan yang ada dalam kewarisan *al-jad wa al-ikhwah* dalam hukum waris Islam.

G. Definisi Operasional

Demi mendapatkan pemahaman dan gambaran yang jelas tentang topik penelitian ini, maka penulis akan menjelaskan beberapa unsur istilah yang terdapat dalam judul skripsi ini, diantaranya:

1. Studi komparasi antara pandangan mazhab Ḥanafī dan mazhab Shāfi'ī adalah suatu penelitian untuk menganalisis persamaan dan perbedaan yang ada di antara pandangan mazhab Ḥanafī dan pandangan mazhab

pustaka, tujuan penelitian, kegunaan penelitian, definisi operasional, metode penelitian, dan sistematika pembahasan.

Bab kedua, berisi kerangka konseptual yang meliputi tinjauan umum tentang kewarisan *al-jad wa al-ikhwah* menurut hukum Islam.

Bab ketiga, berisi data penelitian, yang meliputi: sejarah perkembangan mazhab Ḥanafī dan mazhab Shāfi'i, metode *istinbat* mazhab Ḥanafī dan mazhab Shāfi'i tentang kewarisan *al-Jad wa al-Ikhwah*, konsep kewarisan *al-jad wa al-ikhwah* menurut mazhab Ḥanafī dan mazhab Shāfi'i.

Bab keempat, berisi analisis hukum Islam terhadap persamaan dan perbedaan pandangan mazhab Ḥanafī dan mazhab Shāfi'i tentang kewarisan *al-jad wa al-ikhwah*.

Bab kelima, berisi penutup, kesimpulan, dan saran serta terakhir adalah daftar pustaka.